

Pág.: 2 Cm2: 712,3 Fecha: 15-08-2025 126.654 Tiraje: Medio: El Mercurio Lectoría: 320.543 El Mercurio - Cuerpo C Favorabilidad: Supl.: No Definida

Noticia general

Título: Oposición critica a Elizalde y acusa "intervencionismo" por su rol en negociación parlamentaria oficialista

B. COURT, M. MATHIEU y J. P. GUZMÁN

Luego de semanas negocian-do, el pasado martes se confirmó que el oficialismo no pudo llegar que el oficialismo no pudo llegar a un acuerdo para ir en una lista única a las elecciones parlamen-tarias. Los nueve partidos que respaldan la candidatura presi-dencial de Jeannette Jara (PC) no lograron cuadrarse, por lo que competirán en dos listas. Así, Ac-ción Humanista (AFI) y la Fadoción Humanista (AH) y la Federación Regionalista Verde Social (FRVS) se marginaron de la lista

Ayer, el diputado Jaime Mulet (FRVS) confirmó a "El Mercu-rio" que el ministro del Interior, Álvaro Elizalde, lo había llama do durante la mañana del miér-coles por el tema. Sin embargo, el congresista dijo que el contacto llegó tarde porque la decisión de no participar del pacto ya estaba tomada

La acción de Elizalde fue criti-La acción de Elizalde fue criti-cada por diversos representantes de la oposición, quienes lo acusa-ron de "intervencionismo", con-siderando el rol que tiene en el Gobierno. Luego de aquello, ayer, el mi-

nistro se refirió, además de la di-visión de la lista, también a la ne-gociación en radio Infinita.

"Las razones habría que pre-guntárselas a quienes tomaron las decisiones,

16 DE AGOSTO

por Chile ha sido la única

pero nosotros fuimos explícitos respecto de que para mejorar la elegibilidad y una mejor repre-sentación de las

sentación de las por cinie na fuerzas progresistas en el próximo Congreso Nacional, una lista única es un instrumento imprescindible", señaló.

Asimismo, indicó que "cuando un objetivo tan relevante como este no se consigue, creo que mo este no se consigue, creo que finalmente da cuenta de falta de voluntad y convicción al respec-to". Y añadió que "nos gustaría que los partidos tomaran decisio-

66 Hemos visto al ministro Elizalde y al Gobierno desplegado en una intervención política sin ningún tipo de pudor (...), deja de lado sus tareas".

HENRY LEAL DIPUTADO Y JEFE DE BANCADA UDI

Además, la autoridad dijo ayer que fracaso del pacto "da cuenta de falta de voluntad":

Posición critica a Elizalde y acusa "intervencionismo" por su rol en negociación parlamentaria oficialista

El ministro del Interior fue cuestionado luego de que se conociera que llamó al diputado Mulet (FRVS) por tema de lista unitaria.

nes sobre la base de ese objetivo (formar una lista única), un obje tivo superior al interés particular de cada partido".

Chile Vamos: Ministro dejó de lado sus obligaciones

El diputado y jefe de bancada de la UDI, Henry Leal, dijo que "hemos visto al ministro Elizalde y al Gobierno desplegados en una intervención política sin nin-gún tipo de pudor, lo que es ab-solutamente inaceptable. El ministro está más preocupado de llamar y presionar telefónicamente a

dirigentes políti-cos del oficialismo para tener una lisvence el plazo para inscribir los pactos parlamentarios en el Servel. Hasta el momento, la lista Cambio ta unitaria, deia de lado sus tareas, para las cuales es designado como ministro de Esta-

do, que es hacerse cargo, entre otras cosas, de la inmigración ile-

orras cosas, de la minigración le-gal que tenemos en el norte". El parlamentario agregó, "mi-nistro Elizalde, haga su trabajo, para eso a usted se le designó y para eso se le paga un sueldo con recursos de todos los chilenos. Usted no está para hacer política, si quiere bacerlo, remoje a insi quiere hacerlo, renuncie a in-

66 Sigue siendo

lamentable que en una

Gobierno prefiera estar

pactos electorales".

ARTURO SQUELLA
PRESIDENTE PARTIDO REPUBLICANO

semana marcada por una ola

de secuestros y homicidios, el

comentando sobre debates y

gresar al comando de Jara. Y está en todo su derecho a hacerlo, pe-ro mientras sea ministro de Esta-do, usted está interviniendo políticamente de manera asquerosa en esta campaña política, al igual que su gobierno". En la misma línea, el diputado y jefe de bancada de RN, Miguel

y jefe de bancada de RN, Miguel Mellado, sostuvo que "lo que hemos visto hoy (ayer) es al 'Elizalde militante', eclipsando al ministro de Estado. Parece olvidar la obligación de prescindencia que tiene cualquier autoridad del Ejecutivo respecto a la conformación de listas y las campañas políticas. Si su sector lo nombró como negociador y está ofreciendo beneficios a quienes se baien de mo negociador y está ofreciendo beneficios a quienes se bajen de sus candidaturas, sería bueno que recordara — por el bien de Chile', como él mismo diceque no está para operar políticamente, sino para gobernar".

Añadió que "esta intromisión es inaceptable y no está a la altura de un ministro de la República. Le sugiero que se lea, al menos cien veces, el instructivo presidencial

veces, el instructivo presidencial sobre prescindencia política". Por otro lado, en representa-ción de Evópoli, el subjefe de

bancada, Jorge Guzmán, señaló que "es bien irresponsable que el ministro del *I*nterior, como también la ministra vocera de Go-

bierno empiezan a opinar de los candidatos y de las campañas. Su única prioridad debiese ser go-bernar y hacerse cargo de los pro-blemas de Chile. Mejor que se dediquen a trabajar y no a andar ha-ciendo campañas políticas".

socialcristianos hablan de ayuda a Jara (PC)

acusaron que el actuar del minis-tro del Interior beneficia a la candidatura presi-dencial de la abanderada oficialista, Jeannette Jara (PC). El presiden-



66 (Elizalde) parece olvidar la obligación de prescindencia que tiene cualquier autoridad del Ejecutivo respecto a la conformación de listas y las campañas políticas".

MIGUEL MELLADO

ministra va-llejo a Kast— y dijo que "le diría al Gobierno que no se meta en las elecciones, en la campaña presidencial (...) el in-tervencionismo electoral se está transformando en algo va escandaloso"

te del Partido Republicano, Artu-ro Squella, dijo que "cada vez que el Gobierno se pronuncia a favor de Jeannette Jara, la candi-data comunista pierde un voto.

No obstante, sigue siendo lamen-

table que en una semana marca-da por una ola de secuestros y ho-micidios, el Gobierno prefiera es-

profunda crisis de seguridad en el país y Elizalde es-tá más enfocado en las elecciones

en lugar de desempeñarse en su cargo". El presidente

v candidato presidencial del P. Nacio-nal Liberta-

rio, Johannes

Kaiser, tam-bién criticó al

Gobierno --- a raíz de los cuestiona-mientos de la

ministra Va-